
 

Recrutement d’une enseignante-chercheuse ou d’un enseignant-chercheur 

 
Nature de l’emploi : 

Campagne d’emplois, année 

MCF 

2026 

PR 

 

Section.s CNU : 03 Composante : UFR DSPS 

 
 

Profil court : Histoire du droit 

 

Mots clés : Histoire du droit public, histoire du privé 

Short Profile : History of law 

 

Keywords : History of public law, history of private law 

 

 
Enseignement : 

 
Département ou filière d’enseignement : UFR DSPS 

Lieu(x) d’exercice : Campus de Villetaneuse - 99 avenue Jean-Baptiste Clément 93430 Villetaneuse 

Description 

Le ou la maîtresse de conférences d’Histoire du droit recruté(e) aura à assurer des enseignements en niveau L - 

Licence Droit et AES (L1, L2, L3) - ainsi qu’en niveau Master ( tant en M1 ou M2 droit public et/ou droit privé), en 

fonction de ses thèmes de recherche mais aussi des besoins de l’UFR DSPS de l’Université Sorbonne Paris Nord. 

La personne devra ainsi être en mesure d’assurer des cours magistraux relevant tant du champ de l’histoire du 

droit public que de l’histoire du droit privé. Un socle de connaissances solide dans le champ général de l’Histoire 

du droit est donc indispensable et une capacité à s’adapter à l’offre de formation de l’UFR sera requise. 

 
Exemples de cours existants : histoire des institutions publiques en L1 Droit ; histoire du droit pénal, histoire du 

droit des obligations, histoire du droit des affaires en L2 Droit ; histoire du droit de la preuve en L3 Droit ; 

conférences de culture générale, histoire de l’entreprise, histoire des collectivités territoriales en L3 AES ; Histoire 

de la justice en M1 droit privé général ou histoire du droit public en M1 droit public; histoire de la pensée juridique 

en M2 droit public, Histoire du droit des Affaires en M2 droit des affaires, histoire du notariat en M2 notariat. 

 
Le ou la maîtresse de conférences recruté(e) pourra se voir confier à terme des responsabilités pédagogiques au 

sein de l’UFR DSPS. De manière plus générale, un investissement dans la vie de la section, de l’UFR et de 

l’établissement est attendu. 

 

Les responsabilités pédagogiques et administratives ne pourront pas être assurées par les maîtres de 

conférences nouvellement nommés lors des deux premières années de recrutement (période de stage) durant 

lesquelles ils bénéficient du dispositif de décharge de service d’enseignement (64h eq TD la 1ère année et 32h 

eq TD la 2ème année) afin de les accompagner dans leur insertion au sein de l’université.

  



 

 
Site Web : https://dsps.univ-paris13.fr/ 

 
Contact : Dominique HIEBEL 

Fonction :  Présidente de la section 03, histoire du droit 

Mail :   dominique.hiebel@univ-paris13.fr

 
Recherche : 

Unité de recherche : Institut de Droit Public, Sciences politiques et Sociales (IDPS) 

 

Adresse : Campus de Villetaneuse - 99, avenue Jean-Baptiste Clément - 93430 Villetaneuse 

 

Description 

Le maître ou la maîtresse de conférences recruté(e) sera rattaché(e) à l’Institut de Droit Public, Sciences politiques 

et Sociales (IDPS). Laboratoire pluridisciplinaire de l’Université Sorbonne Paris Nord, l’IDPS réunit des juristes – 

publicistes et historiens du droit –, des sociologues et des politistes. Il est actuellement structuré autour de trois 

axes de recherche : 

 

Axe 1 : Droit public et justice en mutation : acteurs, normes et droits fondamentaux  

Axe 2 : Mutations du droit international et européen, et des relations internationales  

Axe 3 : Mutations de la gouvernance et de l’action publique, du local au global 

 
La personne recrutée aura vocation à mener des recherches en histoire du droit, susceptibles de s’inscrire dans 

l’un des axes thématiques du laboratoire. Une implication active dans la vie scientifique de l’IDPS est attendue, 

notamment à travers la participation aux projets collectifs, séminaires, colloques et autres manifestations 

scientifiques organisés par le laboratoire. Compte tenu du caractère intrinsèquement pluridisciplinaire de la 

formation et de la recherche en histoire du droit, une capacité à instaurer un dialogue scientifique fécond avec 

les collègues d’autres disciplines présentes au sein de l’IDPS, mais également avec les collègues privatistes réunis 

au sein de l’IRDA, sera particulièrement appréciée. 

 

  Site Web : https://idps.univ-paris13.fr/presentation/ 
 

  Contact : Nicolas Clinchamps 

  Fonction : Directeur de l'Institut de Droit Public, Sciences politiques et Sociales 

  Mail :   nicolas.clinchamps@univ-paris13.fr

https://dsps.univ-paris13.fr/
mailto:arbisio@univ-paris13.fr
https://idps.univ-paris13.fr/presentation/
mailto:arbisio@univ-paris13.fr


 

 

 
 

Job description 

Teaching: 

 
Department: UFR DSPS 
 

Adress: 

Description: 

Campus de Villetaneuse - 99 avenue Jean-Baptiste Clément, 93430 Villetaneuse 

The lecturer in legal history recruited will be required to teach at undergraduate level – Bachelor's degree in Law 

and AES (L1, L2, L3) – as well as at Master's level (both M1 and M2 in public law and/or private law), depending 

on their research topics and the needs of the DSPS faculty at Sorbonne Paris Nord University. The successful 

candidate must therefore be able to deliver lectures in both public law history and private law history. A solid 

foundation of knowledge in the general field of legal history is therefore essential, and the ability to adapt to the 

UFR's course offering will be required. 

 
Examples of existing courses: history of public institutions in L1 Law; history of criminal law, history of contract 

law, history of business law in L2 Law; history of evidence law in L3 Law; general culture lectures, history of 

business, history of local authorities in L3 AES History of justice in M1 general private law or history of public law 

in M1 public law; history of legal thought in M2 public law, history of business law in M2 business law, history of 

notarial practice in M2 notarial practice. 

 
The History lecturer recruited may eventually be given teaching responsibilities within the DSPS department. 

More generally, involvement in the life of the department, the faculty and the institution is expected. 

 
Teaching and administrative responsibilities cannot be assumed by newly appointed lecturers during the first 
two years of recruitment (training period) during which they benefit from the teaching service release scheme 
(64 hours equivalent to tutorials in the 1st year and 32 hours equivalent to tutorials in the 2nd year) in order to 
support them in their integration within the university. 

 

 
Site Web : https://dsps.univ-paris13.fr/ 

 
Contact : Dominique HIEBEL 

Fonction :  Présidente de la section 03, histoire du droit 

Mail :   dominique.hiebel@univ-paris13.fr
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Research: 

Research Unit: 

Description: 

 

 
Institut de Droit Public, Sciences politiques et Sociales (IDPS) 

The lecturer recruited will be attached to the Institute of Public Law, Political Science and Social Sciences (IDPS). 

A multidisciplinary laboratory at Sorbonne Paris Nord University, the IDPS brings together lawyers – publicists and 

legal historians – sociologists and political scientists. 

 
It is currently structured around three areas of research: 
 

Area 1: Public law and justice in transition: actors, norms and fundamental rights  

Area 2: Changes in international and European law and international relations  

Area 3: Changes in governance and public action, from the local to the global level 

 
The successful candidate will be expected to conduct research in legal history, which may fall within one of the 

laboratory's thematic areas. Active involvement in the scientific life of the IDPS is expected, in particular through 

participation in collective projects, seminars, colloquiums and other scientific events organised by the unit. Given 

the inherently multidisciplinary nature of training and research in legal history, an ability to establish fruitful 

scientific dialogue with colleagues from other disciplines within the IDPS, as well as with private law specialists 

within the IRDA, will be particularly appreciated. 

 

Website : https://idps.univ-paris13.fr/presentation/ 

 

Contact : Nicolas Clinchamps 

Fonction : Directeur de l'Institut de Droit Public, Sciences politiques et Sociales 

Mail :   nicolas.clinchamps@univ-paris13.fr

 
 
 
 
 

 

mailto:arbisio@univ-paris13.fr

